



MUBIKIN

PRESSE-INFORMATION

2. September 2015

Zukunftsstiftung der Sparkasse Nürnberg unterstützt MUBIKIN mit knapp 300.000 Euro über drei Jahre – Erneutes Engagement beweist Vertrauen in Leistungsfähigkeit des Programms mit derzeit rund 2.500 Kindern

Die Zukunftsstiftung der Sparkasse Nürnberg unterstützt das Programm MUBIKIN (Musikalische Bildung für Kinder und Jugendliche in Nürnberg) in den Jahren 2015 bis 2017 mit jährlich 98.000 Euro. Die Stiftung engagiert sich zum zweiten Mal für MUBIKIN, an dem ab Mitte September rund 2.500 Kinder in acht Grundschulen und 36 Kindergärten teilnehmen werden.

Dr. Matthias Everding, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Nürnberg, sagte anlässlich der öffentlichen Bekanntgabe im Namen der Zukunftsstiftung: „Musik ist eines der Themen, mit denen Kinder in Berührung kommen sollten. Denn mit Musik werden Welten geöffnet und Chancen ermöglicht. Wenn dadurch eine nachhaltige Persönlichkeitsentwicklung angestoßen und unterstützt wird, ist das Geld gut investiert.“

Insgesamt vergibt die Zukunftsstiftung 150.000 Euro jährlich über die drei Jahre an Einrichtungen, die Kindern den Zugang zur Welt der Musik ermöglichen. Neben MUBIKIN sind das das Partnerprogramm „klasse.im.puls“, der „Kulturrucksack“ und die Nürnberger „Kulturfreunde“.

Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung von MUBIKIN und Vorstand der Stiftung Persönlichkeit, sagte: „Wir freuen uns über das Vertrauen der Zukunftsstiftung und sehen es als weitere Bestätigung unseres Konzepts.“ 2014 hatte der Bremer Universitätsprofessor für Musikpädagogik Dr. Andreas Lehmann-Wermser MUBIKIN in einer wissenschaftlichen Untersuchung als einzigartig und vorbildlich in Deutschland bewertet. Mit den Nürnberger Symphonikern hatte MUBIKIN in diesem Sommer einen weiteren hochkarätigen fachlichen Partner gefunden.

An den MUBIKIN-Schulen wird es ab dem kommenden Schuljahr auch Anschlussangebote für die 3. und 4. Jahrgangsstufe geben. Damit können Kinder in Nürnberg mit MUBIKIN und dem Programm „klasse.im.puls“, das ab der 5. Jahrgangsstufe in Mittel- und Realschulen angeboten wird, professionelle musikalische Bildung vom vorletzten Kindergartenjahr bis zum Ende der Regelschulzeit in Anspruch nehmen. Auch das ist bundesweit einmalig.



MUBIKIN

MUBIKIN macht sich eine durchgehende musikalische Förderung zur Aufgabe, vom vorletzten Kindergartenjahr bis zum Ende der Grundschulzeit. Wesentliche Elemente sind neben der Ausstattung der Einrichtungen mit Musikinstrumenten die spezifische Weiterbildung der pädagogischen Fachkräfte bzw. Lehrkräfte und der Unterricht durch Musikpädagoginnen und -pädagogen von der Musikschule Nürnberg, der im Tandem mit den Fachkräften bzw. Lehrkräften abgehalten wird. In den Schulen und Kindergärten ergänzt MUBIKIN das bisherige Angebot und den regulären Musikunterricht. MUBIKIN startete mit dem Nürnberger Stadtratsbeschluss vom 8. Juni 2011. Im ersten Schuljahr 2011/2012 nahmen 480 Kinder in zwei Schulsprengeln teil, im zweiten Jahr 1200 Kinder in fünf Schulsprengeln. Im laufenden Schuljahr 2014/2015 sind es bereits 2300 Kinder in acht Schulsprengeln. Im Programm MUBIKIN arbeiten die Stadt Nürnberg samt der Musikschule Nürnberg, die Stiftung Persönlichkeit, die Bouhon Stiftung, die Friedrich-Alexander-Universität und die Hochschule für Musik als gleichberechtigte Partner zusammen. Die Umsetzung in den Schulen erfolgt in Zusammenarbeit mit dem Staatlichen Schulamt in der Stadt Nürnberg.

Kontakt

Regiestelle MUBIKIN
 Stadt Nürnberg, Amt für Kultur und Freizeit
 Tanja Wentzlaff-Eggebert
 0911/231-7598
tanja.wentzlaff-eggebert@stadt.nuernberg.de

Medienkontakt
 Stiftung Persönlichkeit
 Dr. Mark Derbacher
 0174 160 2859
mark@derbacher-communications.de